

1300 Teilnehmer am 1. Basler Stadtlauf

Autor(en): Andreas Schluchter

Quelle: Basler Stadtbuch

Jahr: 1983

<https://www.baslerstadtbuch.ch/.permalink/stadtbuch/85372e4c-8c04-4b8e-b877-4980a9c7a7af>

Nutzungsbedingungen

Die Online-Plattform www.baslerstadtbuch.ch ist ein Angebot der Christoph Merian Stiftung. Die auf dieser Plattform veröffentlichten Dokumente stehen für nichtkommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung gratis zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrücke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger schriftlicher Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des vorherigen schriftlichen Einverständnisses der Christoph Merian Stiftung.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Die Online-Plattform [baslerstadtbuch.ch](http://www.baslerstadtbuch.ch) ist ein Service public der Christoph Merian Stiftung.

<http://www.cms-basel.ch>

<https://www.baslerstadtbuch.ch>

1300 Teilnehmer am 1. Basler Stadtlauf

Am 1. Basler Stadtlauf nahmen in den Abendstunden des 19. Novembers 1983 1300 Laufbegeisterte im Alter von 7 bis 70 Jahren teil. Die Organisatoren dieser Veranstaltung, der SV Basel, die Basler Zeitung und die Firma Kost Sport boten der in 11 Kategorien startenden Läufer­schar auf der 1400 Meter langen Strecke Markt­platz – Eisengasse – Rhein­sprung – Augustinergasse – Münsterplatz – Rittergasse – Bäumleingasse – Freie Strasse – Markt­platz einen anspruchsvollen Rundkurs, den die Schülerinnen und Schüler einmal und die Eliteläufer sechsmal zu absolvieren hatten. Während das Interesse der Leichtathleten und Hobbysportler für diesen Anlass die Erwartungen der Organisatoren mit 1300 An­meldungen erfüllte, fiel der Zuschauerzu­spruch in der Grossbasler Innenstadt an die-

sem ersten Stadtlauf eher bescheiden aus. Nur gerade in der Freien Strasse, wo speziell für dieses Ereignis die Weihnachtsbeleuchtung eingeschaltet worden war, eilten die Läufer zwischen den Spalier stehenden Zuschauern in eindrücklicher Ambiance dem Ziel auf dem Markt­platz entgegen.

Die sportlich beste Leistung erbrachte an diesem kalten Herbstabend erwartungsgemäss Olympiateilnehmer Pierre Délèze, der sich nach 8,4 Kilometern quer durch die Altstadt und die grösste Geschäftsstrasse Basels als Sieger feiern lassen durfte. Der 1. Basler Stadtlauf gehörte aber nicht etwa nur den Spitzen­läufern, sondern vor allem den vielen Teilneh­mern, die in der Volksklasse mehr gegen sich selbst als gegen die Konkurrenz liefen.

Obschon die Premiere organisatorisch einige (beheb­bare) Mängel aufwies, war der Basler Stadtlauf für alle Beteiligten ein Erlebnis und wird in leicht abgeänderter Form in Zukunft mit Bestimmtheit unter die «Klassiker» der Schweizer Stadtläufe einzuordnen sein.

Andreas Schluchter

